

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan masalah pada bab terdahulu skripsi dengan judul “ Partisipasi Masyarakat Dalam Pengendalian Erosi Dan Sedimentasi Di Sub DAS Cikeruh” maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Kondisi sosial ekonomi daerah penelitian atau dalam penelitian ini disebut karakteristik sosial ekonomi yaitu meliputi tingkat pendidikan luas lahan, status kepemilikan lahan, tingkat pendapatan dan jenis pekerjaan. Sebagian besar petani memiliki tingkat pendidikan yang rendah tamat SD, luas kepemilikan lahan sebagian besar memiliki lahan yang sempit yaitu <0,5 ha. Kemudian hal status kepemilikan lahan sebagian besar berstatus sebagai pemilik lahan yaitu sebesar 44%, pendapatan sebagian besar memiliki pendapatan Rp 1.000.000-Rp 2.500.000 dan jenis pekerjaan sebagian besar pekerjaannya adalah sebagai petani.
2. Bentuk sosialisasi pemerintah dalam pengendalian erosi dan sedimentasi yaitu berupa sosialisasi atau penyuluhan, akan tetapi untuk pengendalian sedimentasi tidak ada sosialisasi dari pemerintah maupun dari pihak yang lainnya, tetapi masyarakat tetap ikut menjaga lingkungan di sekitar sungai dan membuat tanggul

buatan untuk mengantisipasi meluapnya air sungai dengan inisiatif sendiri tanpa adanya turun tangan dari pemerintah

3. Partisipasi masyarakat di daerah penelitian dalam pengendalian erosi dan sedimentasi yaitu berupa ide, materi dan tenaga. Sebagian besar masyarakat di Sub Daerah Aliran Sungai Cikeruh memberikan partisipasinya berupa tenaga yaitu sebesar 64%, karena tenaga merupakan salah satu bentuk partisipasi yang mudah dilakukan. Adapun hubungan bentuk partisipasi dengan karakteristik sosial ekonomi yaitu menggunakan Prosedur Statistik Theta antara bentuk partisipasi dengan tingkat pendidikan, bentuk partisipasi dengan pendapatan, tingkat hubungannya sangat rendah dan bentuk partisipasi dengan luas kepemilikan lahan tingkat hubungannya cukup berarti atau sedang. Sedangkan yang menggunakan prosedur statistik Kontingensi antara bentuk partisipasi dengan status kepemilikan lahan tingkat hubungannya rendah tapi pasti dan bentuk partisipasi dengan jenis pekerjaan tingkat hubungannya cukup berarti atau sedang.

B. Saran

1. Untuk pemerintah ataupun lembaga lain setempat dalam sosialisasi harus diperjelas dan diperinci mengenai apa yang di sosialisasikan atau substansinya supaya tidak ada lagi yang menyebutkan tidak adanya sosialisasi tentang pengendalian erosi padahal hal tersebut ada dalam setiap penyuluhan pertanian

2. Untuk pemerintah ataupun lembaga lain setempat perlu diadakannya sosialisasi dalam pengendalian sedimentasi di Sub Daerah Aliran Sungai Cikeruh. Sosilisasinya dapat berupa penyuluhan ataupun yang lainnya.
3. Untuk pemerintah ikut memperhatikan kawasan daerah yang berada di bagian hilir karena bagian hilir ini sering mengalami banjir yang diakibat oleh sedimentasi salah satu upayanya yaitu dengan penggalian sungai yang sudah dangkal.
4. Untuk masyarakat dalam partisipasi perlu ditingkatkan terutama dalam memberikan ide dan kesadaran dalam menjaga lingkungan perlu ditingkatkan juga.

